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提质改造教育路
缓解师生行路难
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随着教育改革的不断深入，基于
对优质教育资源的渴盼，很多农村孩
子纷纷涌入城区就读，致使城区学校
义务教育阶段生源爆满，现有学校容
量严重不足。在市区两级政府及教
育主管部门的强有力领导下，城区的
老校区纷纷进行改造，一些新学校也
如雨后春笋般纷纷崛起。

作为一所拥有56年办学历史，位
于中心城区的咸宁市第三小学，生源容
量更是日渐爆满，难以满足周边众多学
子的入学愿望，同时，学校周边破旧不
堪的场景也在一定程度上影响了学校
的整体形象。为了实现学校不断可持
续发展，提升学校办学水平，2021年寒
假，市委、市政府决定投资2800余万
元，对市第三小学旧校区进行全面升级

改造，市区教育局根据校园基础设施实
际情况，科学合理拟定改造方案，重点
解决校园后面12家住户出入通道、学
校楼体外立面改造、教学楼改扩建以及
学校教学楼旁八家住户搬迁问题，科学
制定实施计划，统筹推进项目实施。经
过半年的努力，2022年8月底，咸宁市
第三小学老校区校园环境改造提升工
程项目全面完工，除新改扩建一栋教学
楼外，还对原有的四栋旧教学楼进行了
统一粉刷，形成了整体的和谐之美；对
文化墙、宣传栏进行了统一规划，形成
了整体的文化之美，让校园环境得到提
档升级，改扩建后的校园新增教室16
间，新增公办学位900多个，满足了周
边群众对优质教育资源的渴盼，让周边
学子不再受“入学难”问题困扰，受到周

边群众的一致好评。
最让人感动的是，为了让学校

实施封闭管理，改造期间，咸安区区
委、区政府领导坚持以下率上，结合
办事处、社区带领学校拆迁小组，多
次下基层察民情，莅临施工现场，帮
助协调住户搬迁，并与米厂小区协
商，将校园后面12家住户出入通道
改向米厂小区方向。

如今，走进咸宁市第三小学，升
级改造后的教学楼、平整宽阔的塑胶
操场、温暖明亮的教室、智慧化的教学
场景……处处给人焕然一新的感觉。
初秋的暖阳下，操场上学生们的跑跳
声、欢笑声，为这所近百年的老校增添
了新的色彩，一所环境优雅、校风纯正
的“三小”正昂首阔步迈向未来。

咸宁市第三小学

美丽校园 共同缔造“去年寒假，学校改扩建工作才破土动工，我们家长真是做梦都想
不到今年9月校园就得到全面提档升级，孩子在家门口享受优质教育
的梦想真的实现了！”9月5日，开学典礼现场，学生家长代表刘枣的一
席话也道出了咸宁市第三小学周边居民的心声。

去年来，为扎实推进“下基层察民情解民忧暖民心”和“我为群众
办实事”实践活动，在市委、市政府，咸安区委、区政府以及市区教育主
管部门的强有力领导下，咸宁市第三小学把坚持以上率下履职尽责，
把察民情、听民意作为工作的切入点，把解民忧、暖民心作为工作的着
力点，把“办人民满意的教育”作为办学宗旨，以“仁和教育”作为办学
理念，实施“和乐课程”，打造“五个校园”为办学目标，即文明校园、平
安校园、书香校园、智慧校园、动感校园。在党支部书记、校长刘胜利
的带领下，全校教职员工上下一心，群策群力，聚焦群众现实需求，出
实锤求实效，全面统筹推进，努力为人民群众做好事、办实事、解难事，
着力解决人民群众最关心、最直接、最现实的问题，不断提升人民群众
的获得感、幸福感和安全感，共同缔造人民满意教育。

学校印发了《咸安区教育系统党员
干部下基层察民情解民忧暖民心实践活
动方案》的通知，制定了《咸宁市第三小
学下基层察民情解民忧暖民心实践活动
方案》，并成立了以党支部书记、校长刘
胜利为组长的实践活动领导小组，下设
综合协调组、宣传组和监督组。校党支
部坚持以人民为中心的发展思想，紧扣
推进咸安区教育系统党员干部下基层察
民情解民忧暖心民实践活动，校领导班
子成员以上率下履职尽责、带头下沉，形
成了主要领导统筹调度，工作专班各司
其职，职能部门精诚协作的良性格局。

今年暑假，校党支部严格落实咸安区
教育局部署，分四轮组织党员干部和教师
一起深入2000多个学生家庭，通过实地
走访，电话、微信联系等形式，多种渠道倾
听群众呼声，了解民意诉求，在一线发现
问题，找准需求，建立民情清单，强化服务
能力，不断提升群众的获得感、幸福感。
不仅如此，学校还每月定期召集各部门会
商，研究解决共性重大问题；各部门每半
个月召开专题调度会，研究解决个性突出
问题；各包联领导、党员教师每周碰头一
次，了解师生及家长的诉求，落实帮扶政
策。经过四轮家访，共征集家长“微心愿”
38条，经梳理汇总确定了5项具体任务，
由学校领导班子成员牵头包干推动解决，
并制定具有长远性、机制性工作措施，着
力解决学生家长“急难愁盼”问题，截至目
前，这5项具体任务全部予以落实。

“盼了好多年，这段路终于拓宽修好
了！”9月1日，走进郭林巷，站在通往咸
宁市第三小学的路口，望着新改造的郭
林路，新学期刚开学的师生们高兴地说。

咸宁市第三小学创建于1966年，是
一所老牌学校，位于温泉城区中心。自创
办以来，校门口的郭林巷道路极其狭窄，每
当上放学时，经常是人流、车流挤得水泄不
通，特别是下雨时，道路更是拥堵难行。给
全校2000多名师生的出行造成了严重的
安全隐患。近年来，该道路虽进行过几次
改造，但由于受限于周边环境，无法拓宽。

为此，学校向上级相关部门提出改扩
建、硬化路面申请，得到市、区领导及教育
主管部门的高度重视，专程前往调研并提
出郭林巷道路改扩建指导性建议和意见，
最终形成决议：在拓宽郭林路同时，拆除
市建委办公楼，改扩建为学校停车场，解
决家长上放学接送学生停车问题。今年
7月份，在市城投和市城管执法局的大力
支持下，该校门前郭林路路面改造工程正
式启动。9月1日，一条崭新、宽阔的硬化
新路为广大师生及周边居民的出行带来
极大便利，也为全新的咸宁市第三小学增
添了一道靓丽的风景线。
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上世纪八九十年代，在市场经济
大潮的推动下，不少学校的沿街房纷
纷开出了小店铺。近年来，随着教育
领域综合改革的不断深入，对学校提
供更优的教育质量和打造更好的教育
环境提出了迫切的要求，“退租还教”
成为大势所趋。对此，咸宁市第三小
学也不例外，市三小整个校园面积仅
有1公顷左右，37个教学班分布在四
幢教学楼里，2000余名师生在校学习、
活动、办公全部挤在其中，对落实国家

“双减”政策，积极开展素质教育造成
不利影响。为增加学校各类功能室，
去年12月，学校积极响应、落实市委、
市政府指示，实行行政包保，成立门面
回收工作专班，深入到每个租户家中，
开始着手学校教学楼门面清退工作。

然而，理想虽然很丰满，现实却十
分骨感。随着学校门面回收工作的大
力推进，承租户却不予以“买账”。他们
以各种借口抵制门面回收工作，或漫天
要价，或坚决不肯中途退租，都是“难啃
的骨头”，为学校门面回收工作带来了
巨大的阻力。如，门面房退租“钉子户”
小杨，便是其中一块最难啃的“骨头”。
虽然时任温泉教育总支书记郭建平、校
长刘胜利和温泉办事处相关领导以及

学校回收小组成员，多次去门面、或去
他家中做思想工作，但均遭到小杨的反
对驱赶，有时她甚至直接就用一个字

“滚”来表达自己心中的不满。面对小
杨及其家属的不配合，作为学校门面房
回收小组组长校长的刘胜利并没有气
馁，更没有放弃。他和大家相互打气，
相互鼓励，纷纷出谋划策。最终，通过
各种关系，查到小杨丈夫家住在咸安区
汀泗桥镇彭碑村，而此时，已是大年腊
月二十九日夜晚，寒冬腊月大雪纷飞时
节。当夜，刘胜利带领回收小组成员
专程开车赶往彭碑村小杨家中，找其
家人帮忙做思想工作。由于气候恶劣
道路不熟，好几次司机都走错了路。
甚至有一次险些将车开到池塘里面，
在众人惊魂未定的情况下，司机再次
迷失方向，将车辆开进树林中绕起了
圈圈。眼见着无法准确找到小杨家
中，办事处领导又想方设法打听到彭
碑村村支书电话，最终在村支书的帮
助下，众人才顺利找到小杨家，最终，
在村干部的帮助下，众人做通了小杨
的思想工作，让其顺利退租。

“事实上，基本上每个门面回收
的背后都有一个辛酸的故事。”校长
刘胜利说，好在最终在大家的努力

下，今年5月份，学校门面整体回收
完毕。“退租还教”工作提升了学校

“软”“硬”两方面实力。今年7月，学
校利用暑假期间，调整了校舍布局、
更新了设施设备，增加了教辅用房：
把已回收的门面改造成了乒乓球室、
阅览室、陈列室、报告厅等，并将原来
的操场扩建成一个小足球场，把原来
8户教师宿舍楼拆除，改建成篮球场
……增加了学生活动空间和活动内
容，解决了师生教辅用房不足问题，
为后期学校扎实推进素质教育提供
了有力保障。

“我校门面回收、改造，教学楼及
操场改扩建从开工建设到投入使用，
克服了疫情、天气等重重困难，用时仅
一年半时间，充分体现了‘三小速度’
和市区领导推动教育事业高质量发展
的决心。”咸宁市第三小学党支部书
记、校长刘胜利表示，教育是城市核心
竞争力的重要支撑，群众需求的难点
和痛点始终是教育改革的出发点和落
脚点。未来，咸宁市第三小学将继续
坚持“立德树人”根本任务，持续推进
学校教育事业高质量发展，办好人民
满意的教育，培养德智体美劳全面发
展的社会主义建设者和接班人。
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